
Ortsbeirat Buchenau , Branders und  Giesenhain

                 Protokoll zur Ortsbeiratssitzung

 Vom 03.12.2024, 19.30 Uhr  DGH Buchenau in 

Tagesordnung:

1. Eröffnung und Begrüßung

2. Feststellung Beschlussfähigkeit 

3. Informationen des Ortsvorstehers

4. Spielplatz Buchenau

5. DGH Sanierung 2026

6. Verfügungsgeld 2024

7. Verschiedenes

Anwesend: Frank Otter, Markus Steinike, Achim Baldes, Rüdiger Baldes, Manuela Menten, 
Jürgen Kilimann, Jutta Hendler, Ralf Höck, Hans-Jörg Uhlemann
 
Gäste

1. Eröffnung und Begrüßung
Der Ortsvorsteher begrüßt die anwesenden Ortsbeiratsmitglieder, sowie die Gäste, 
insbesondere die Ehrenortsvorsteherin Ulrika Hurna.
In Abstimmung mit den hiesigen Vereinen und den Ortsbeiratsmitgliedern sollen 
Ortsbeiratssitzungen zukünftig möglichst dienstags oder mittwochs stattfinden. Keine 
Änderung der Tagesordnung.

2. Feststellung Beschlussfähigkeit 
Der OV stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

3. Informationen des Ortsvorstehers
Der OV berichtet über die Entwicklungen seit der letzten OB-Sitzung am 29.08.2024:
Neugestaltung Spielplatz schreitet voran
25.10. OV zu allgemeinem Gespräch bei BGM’in Hauke
31.10. Gemeindevertretersitzung mit Anfrage der FWG zu Renovierung DGH 
Buchenau
02.11. Einweihung Schutzhütte Branders
07.11. Volkstrauertag, Kranzniederlegung, geringe Beteiligung
20.11. Treffen IG gegen 380kV-Leitung
25.11. 85 Geburtstag Inge Höck



Pflegearbeiten ausgeführt: Lindenrain sowie an Leichenhalle
Gemeinde hat Wassereinlauf am Glasbach freigeschnitten und maroden Baum in 
Giesenhain entfernt, dabei jedoch Bank entfernt:
OB bietet um Rückgabe zur weiteren Verwendung in Giesenhain

Heckenschnittplan ist bei Anrainern unterwegs, bemängelt wird das diesmal viel zu 
kleine Format, auf dem kaum Details erkennbar geschweige denn einzuzeichnen sind, 
wer neben den beteiligten Landwirten noch Bedarf für Pflegearbeiten anzeigen 
möchte, sollte sich direkt an den OV wenden

4. Spielplatz Buchenau 
Die Arbeiten auf dem Spielplatz gehen voran. Anschlüsse für Kanal/ Wasser und 
Strom wurden geschaffen. Nach Möglichkeit soll vor Abschluss der Maßnahme ein 
Leerrohr in den Boden gelegt werden, um die notwendigen Anschlussleitungen bis an 
den Unterstand führen zu können und diese bei Feiern nicht wieder als Hindernis 
oberirdisch liegen müssen.
Des Weiteren bittet der OB um Rückführung des Stahl-Fußballtores, das Eigentum 
des OBs ist

5. DGH Sanierung 2026
Thema wurde s.o. in letzter Gemeindevertretersitzung angesprochen, da jedoch vorerst 
nach Fördermöglichkeiten gesucht werden soll, gab es keinen konkreten Beschluss 
hierzu. Eine Förderung über das Dorfentwicklungsprogramm wäre nach dort 
zwingendem Ablaufplan frühestens ab 2026 möglich (Termin unwahrscheinlich), 
weitere hessische Förderprogramme sollen abgefragt werden.
Da der im Haushalt 2024 enthaltene Kostenansatz für die Planung der 
Umbaumaßnahmen nicht verwendet wurde, sollte dieser in das Jahr 2025 mit 
übertragen und genutzt werden, damit im Falle geeigneter Fördermöglichkeiten eine 
konkrete Kostenaufstellung bereitsteht.
Um auch ältere Bürger an den geplanten Entwicklungen im Ort teilhaben lassen zu 
können, wird das Format eines „Bürgerdialogs“ ins Auge gefasst, zu dem alle 
Haushalte eingeladen werden sollen, eventuell an einem Sonntagnachmittag und unter 
Beteiligung der neuen Bürgermeisterin, die angekündigt hat, alle Ortsbeiräte treffen zu 
wollen.

6. Verfügungsgeld 2024
In 2024 standen dem OB 725,- Euro als Verfügungsgeld zu, diese wurden bisher für 
Baumaterial für die Schutzhütte Branders und den Kranz für den Volkstrauertag 
verwendet. Einstimmig wird beschlossen, die verbleibenden Mittel für die 
Inneninstandsetzung des Backhauses in Giesenhain zu verwenden.
Abgelehnt wird die Verwendung für Maßnahmen die in der Zuständigkeit der 
Gemeindeverwaltung liegen: so sind z.B. die Pflegemaßnahmen rund um das DGH 
sind ungenügend.

7.
8. Verschiedenes

Weitere Problemlagen in den Ortschaften für die die Gemeindeverwaltung um 
Behebung oder Weitergabe an die zuständigen Stellen gebeten wird:
-Bushäuschen in Giesenhain: undichtes Dach, so dass Schüler keinen trockenen 
Unterstellplatz mehr haben
- Bushäuschen Branders: Beleuchtung seit Längerem defekt: Schüler stehen im 
Dunkeln, Busfahrer sehen die Wartenden nicht



- bereits gestellte Anfrage zur Einrichtung einer weiteren Bushaltestelle in Höhe der 
Straße Bernhardsmühle 
Giesenhain in den Straßen Rhönblick und Lindenweg sind die Schächte zugesetzt
-erneute Anfrage zum Zustand Lindenrain, dieser innerörtliche Weg ist nach wie vor 
(mehr schlecht als recht) gesperrt,  siehe zuletzt Protokoll vom 29.08.2024 sowie 
21.03.2024
-erneute Anfrage zum Zustand der Eitrabrücke an der Bernhardsmühle bzw. zur 
Einsicht der Prüfprotokolle aller Brücken in Buchenau siehe Protokoll vom 
14.07.2023
-Anfrage zur Instandsetzung der Leichenhalle auf dem Friedhof Buchenau (innen und 
außen sowie Holzkreuz als Zeichen für den geweihten Friedhof), laut 
Bestattungsunternehmen gibt es Bodensetzungen im Innenraum

Geplante Maßnahmen:
-Klärung, ob und wie Mittel aus Fronleichnamsveranstaltung zur Anschaffung einer 
Wetterschutzhütte für Giesenhain verwendet werden können
-Klärung zur Renovierung Ortstafel: WIR-Verein macht ersten Vorschlag für eine 
Gestaltung der Tafel, danach Abstimmung der Gestaltung und der finanziellen 
Beteiligung durch verschiedene Interessengruppen 
-Wenn fertiggestellt: Einweihung des Spielplatzes mit Spielplatzfest getragen von 
verschiedenen Beteiligten voraussichtlich etwa Ende Mai/Anfang Juni

Protokoll:
Manuela Menten


